

Ortsverwaltung Mainz-Hechtsheim  
Frau Ortsvorsteherin  
Ulrike Cohnen

## Antrag

zur Sitzung des Ortsbeirates am 01. Oktober 2024

### **Ausbau der Straßenbeleuchtung „In der Mainzer Pforte“**

#### **Der Ortsbeirat Mainz-Hechtsheim möge beschließen:**

Die Verwaltung der Stadt Mainz wird gebeten, die Straßenbeleuchtung im Fußgänger- bzw. Radweg „In der Mainzer Pforte“ mithilfe eines intelligenten Lichtmanagements auszubauen.

#### **Begründung:**

Der Fußgänger- bzw. Radweg „In der Mainzer Pforte“ ist ein Parallelweg zur Straße „An den Mühlwegen“ sowie Verbindungsweg zwischen der Georg-Büchner-Straße und der Rheinhessenstraße. Dieser Weg dient zahlreichen Fußgängerinnen und Fußgängern aber auch Radfahrerinnen und Radfahren als wichtiger Verbindungsweg aus dem Ortskern zu den ÖPNV-Haltestellen entlang der Rheinhessenstraße.

Die vorhandene Beleuchtung ist zur Ausleuchtung des Weges nicht ausreichend. Gerade in den kommenden Herbst- und Wintermonaten, bei früh einsetzender Dämmerung und schlechten Witterungsbedingungen, besteht durch die unzureichende Beleuchtung ein erhöhtes Unfall- und Verletzungsrisiko. Darüber hinaus trägt eine ausreichende Straßenbeleuchtung erheblich zur Steigerung des individuellen Sicherheitsgefühls der Benutzerinnen und Benutzer des teils abgelegenen und schwer einsehbaren Wegs bei, in dem „dunkle Ecken“ ausgeleuchtet und soziale Kontrolle vermehrt ermöglicht wird.

Ein intelligentes Lichtmanagementsystem ermöglicht es die Beleuchtung zielgenau abzustrahlen und an die vorhandene Resthelligkeit anzupassen. In Folge dessen wird weniger Licht ungenutzt gestreut, wodurch Lichtimmissionen verringert und der Energieverbrauch der Beleuchtungsanlage deutlich abnimmt.

gez.

Vera Krahn (CDU)

Birgit Zehe-Clauß (FDP)

Gerhard Wenderoth (Freie Wähler)

Kai Schütz (Ödp)

Benedikt Beer (Bündnis 90/ Die Grünen)